## CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

## SESION ORDINARIA N° 119 28 de Marzo 2016

En La Higuera, siendo las 11:29 del día Lunes 28 de Marzo en ausencia del Presidente titular del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón asume la presidencia don Jorge Caro Gutiérrez quien da comienzo a la sesión ordinaria N° 119, la que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Carlos Saavedra Pozo, Karen Carmona Fábrega, Eduardo Ambler Villalobos y Rosita Guzmán Sasmaya, ausente concejal Fernando Contreras Cortés Presente en sesión en calidad de Alcalde (S) don Víctor Tapia Villalobos Actúa como Secretario don Mario Pizarro

#### Tabla a Tratar:

- 1.- Lectura de correspondencia Recibida
- 2.- Entrega de informaciones Alcalde
- 3.- Varios

# En tratamiento punto N° 1 Lectura de correspondencia Recibida

## Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Capacit invita a participar de Taller Previsional en la ciudad de Temuco desde el 31 de Marzo al 02 de Abril de 2016
- Oficio N° 61 emanado del Municipio dirigido a Sra. Mirta Meléndez Rojas Ministerio de Obras Públicas, en donde expone situación sobre los trabajos que se realizan en rutas y falta de señalización en la misma, indicando accidentes ocurridos en este tramo
- Oficio N° 5377 del 23/03/2016 de Inspector Fiscal obra Ruta 5 Norte, da respuesta a Oficio N° 061, indica que la inspección fiscal verificó en terreno, habilitar la doble vía para el tránsito de vehículos
- -1. Solicitud de concejala Guzmán quien pide que se ingrese y suba a plataforma del lobby la información sobre su participación en VII Encuentro Nacional de Concejales realizado en Puerto Varas
- 50licitud de concejala Guzmán en donde pide que don Vardo Flores DIDECO le entregue un informe de todas las organizaciones tanto juntas de vecinos y demás organizaciones con su periodo de vigencia a la fecha y por vencer.

Se da término a punto 1 de la tabla

# En tratamiento punto N° 2 Entrega de informaciones Alcalde

Víctor Tapia Alcalde (5) dice entregar dos informaciones una la contratación de don Javier Carrizo odontólogo por convenio GES, estuvo reemplazando a Luisa Jinete en su feriado legal, el Alcalde quedó muy contento por su desempeño y la comunidad muy satisfecha, por eso se gestionó un Adendum con el Servicio de Salud,

Concejala Carmona qué pasa con Luisa Jinete

Víctor Tapia Alcalde (5) dice ella va a seguir trabajando, vamos a tener dos dentistas, Francisco Menéndez le ha entregado harta responsabilidad en temas administrativos, ha estado a cargo del tema de las metas sanitarias

Concejala Carmona dice aprobamos un plan de salud, en esta dotación consideramos otro odontólogo, me parece que no

Víctor Tapia Alcalde (5) dice hicimos las consultas al Servicio y nos dijeron que por convenio podíamos contratar otro dentista

Concejala Carmona dice el tema es que si en la dotación 2016 consideramos un solo odontólogo debiera modificarse y presentarse al Servicio

Víctor Tapia Alcalde (5) dice se van a hacer los trámites administrativos respectivos a la modificación de la dotación

Concejala Guzmán dice igual me preocupa la funcionaria Luisa Jinete, porque en el fondo su trabajo como odontóloga no ha sido muy requerida por la comunidad, yo planteé en una oportunidad ese tema sobre la preocupación que tenía sobre que la gente no tenía muy buena percepción

Víctor Tapia Alcalde (5) dice recuerdo que lo mencionó concejala Guzmán, lo que en esa oportunidad se dijo es que a lo mejor estaba realizando muchas atenciones y no estaba siendo muy ......., así que con dos debiera mejorar la cosa Concejala Carmona dice no me incomoda, además si tenemos los recursos para pagar dos odontólogos que no fueron considerados en la dotación

Presidente (S) Caro dice uno es por convenio

Concejala Carmona dice sí, pero en el convenio viene estipulado el tema de remuneración, pero no te da los recursos para pagar viáticos, horas extras, solo te da los recursos para lo que es remuneración, lo demás corre por costo municipal

Concejala Saavedra dice aquí lo importante es que si tenemos dos profesionales es mejor para la población, pero preguntar qué significa para nosotros ese convenio en cuanto a recursos financieros y lo otro es que atendiendo a lo que mencionaba Rosita (Guzmán) y con todo el respeto que me merece la profesional, espero que continúe haciendo el trabajo para lo cual está contratada, que es como dentista y no vaya a ser cosa que se dedique a labores administrativas, porque al final va a ser lo mismo, vamos a tener un solo odontólogo, Luisa Jinete es odontóloga y ella debe cumplir con esas funciones,

esa labor es de ella, el Director del Salud le puede encomendar algunas funciones administrativas, porque esas funciones son del director, ella no está para trabajo administrativo, ella es dentista

Concejala Carmona dice estoy totalmente de acuerdo con el concejal Saavedra porque creo que todas estas cosas que se ven, antes hay que hacer las modificaciones correspondientes, primero modificar la dotación y enviar esa información, que vamos a tener dos odontólogos, porque de donde vamos a sacar los recursos para cubrir eso, porque recordar que el departamento se le rebajó el presupuesto, no vaya a ser que después terminemos el año con déficit, si a la odontóloga se le contrató para esa función se le debe asignar a sus labores

Concejal Saavedra dice o que entre los dos no superen las horas, para que no aumente el gasto en remuneración

Víctor Tapia Alcalde (5) dice se van a tomar los resguardos, la idea es que entre ambos profesionales se distribuyan los pacientes

Concejala Carmona dice en este momento nuestro director jamás ha asumido, esa remuneración no sé si se les está pagando a alguien, porque ella no debiera recibir esa remuneración como directora del departamento si no está cumpliendo su labor

Presidente (5) Caro dice creo que ella debiera estar recibiendo remuneración como kinesióloga, eso debe verlo la administración

Víctor Tapia Alcalde (S) dice como kinesióloga

Concejala Guzmán dice eso ha sido tema desde el año pasado, uno espera que cumpla su cargo como corresponde

Concejala Carmona dice es lamentable que se haya concretado el concurso de salud, que haya quedado nuestra directora como kinesióloga titular y que nunca se cumplió con lo que la Contraloría determinó, feo el Alcalde nunca cumplió

Víctor Tapia Alcalde (5) dice está en la terna, la segunda comentar el oficio N°5377 del Inspector Fiscal obra Ruta 5 Norte del tramo que involucra a nuestra comuna, la Seremi derivó la respuesta al Inspector Fiscal, según él ha habido ordenamiento, pero desde mi punto de vista no sé si ha sido lo suficiente para disminuir las probabilidades de accidentes, porque muchas veces pasa por responsabilidad de los conductores, nosotros cumplimos con

informar al Ministerio sobre los accidentes que han ocurrido en nuestro tramo, el fin de semana ocurrió un accidente bastante grave, hoy salió en la portada del diario el Día, es lamentable que esto ocurra, considero que se necesita una inspección fiscal más detallada en nuestro tramo y eso no ha ocurrido,

Presidente (S) Caro pregunta dónde fue el accidente

Víctor Tapia Alcalde (5) dice subiendo en Caleta Hornos

Concejala Guzmán dice hay problemas con las señaléticas, en Chungungo dice retorno, en Los Choros tampoco hay señalética y la gente ha llegado hasta Incahuasi, de hecho la gente no quiere ni entrar

Concejal Ambler dice ocurre que también uno va conduciendo y ve vehículos de Sacyr por la vía de enfrente y uno no sabe si uno va bien o no

Concejal Saavedra cuando uno va bajando la cuesta Buenos Aires cuando termina la doble pista a veces uno no se da cuenta

Concejal Ambler dice si uno se confunde que transita a en forma continua, imagínese la gente que es de afuera

Víctor Tapia Alcalde (5) dice en el oficio se le hizo ver a la Seremi en calidad de Alcalde (5) los problemas que hay en la ruta

Concejala Guzmán dice de hecho se le envió el informe a la Seremi con los problemas que hay en el tramo nuestro y está en conocimiento la preocupación que tiene el municipio y el Concejo

Concejal Ambler dice antes los accidentes que ocurrían frente a Caleta Hornos se daban vuelta los camiones a un costado de la carretera

Presidente (5) Caro dice es preocupante, pero también sucede por causa de los conductores, nuestras mismas camionetas municipales corren a mucha velocidad, por ejemplo pedí GPS y la camioneta 62 municipal iba a 161 y no es la primera vez, hay que empezar a tomar cartas en el asunto, creo que en la próxima sesión voy a presentar un reclamo formal con toda la información

Se da término a punto 2 de la tabla

## En tratamiento punto N° 3 de la tabla Varios

Concejal Saavedra dice hace algunas sesiones atrás, que ha pasado con esos sumarios que se hicieron, incluso hubo una solicitud de baja de unos equipos computacionales, cuando robaron acá en este edificio a nosotros se nos pidió el acuerdo para dar de baja algunos equipos y dijimos que había que esperar la resolución de fiscalía y también nos pidieron la baja de un equipo del departamento de educación, qué paso con eso, porque no podíamos autorizar la baja si la fiscalía aun no terminaba la investigación; lo otro preguntar por el concurso de salud

Víctor Tapia Alcalde (S) dice un equipo fue el que le robaron a don Aliro (Godoy) de educación, el tema de notebooks, el segundo computador que usted menciona fue el del año pasado, hasta la fecha no ha habido respuesta de Fiscalía, vamos a tener que oficiar para poder darlos de baja y respecto de concurso de salud dentro del cronograma la semana pasada se terminó con el proceso de entrevistas y quedaron las ternas listas para que el Alcalde decida, de aquí al cinco de abril debiésemos tener los nombres de los seleccionados Presidente (S) Caro pregunta en este momento no tiene los nombres de las ternas

Víctor Tapia Alcalde (5) dice no tengo los nombres, solo un correo que la Luisa Opazo envía al Alcalde informándole que estaban las ternas listas para que el decida

Concejala Carmona pregunta para cuando se tiene una fecha estimada de entrega del CESFAM

Víctor Tapia Alcalde (5) dice tiene fecha de recepción Mayo 2016, posterior a eso hay que comenzar el equipamiento de las dependencias eso es 30 o 40 días, en Julio podría estar funcionando, ahora siempre y cuando no exista solicitud de ampliación de plazo

Concejala Carmona pregunta pero que dice la fiscalización de obras con respecto a las fechas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice nosotros no somos unidad fiscalizadora, pero tenemos buena comunicación con la empresa y no ha habido ningún problema han estado dentro de los tiempos



Concejala Carmona dice hay que estar atentos a eso, obras debiera estar consultando con el inspector de la obra, por otro lado consultar si ha llegado alguna solicitud de información por parte de la Contraloría

Víctor Tapia Alcalde (S) dice no ha llegado nada, don Mario tiene algún antecedente

Mario Pizarro dice solamente sé que se apersonó un funcionario de Contraloría la semana pasada en el departamento de Salud, estuve un par de días fuera

Víctor Tapia Alcalde (S) dice pidieron antecedentes cantidad de licencias médicas de kinesióloga Leonor Ortega y decreto de nombramiento, permisos administrativos y feriados legales

Mario Pizarro dice se entiende que tiene que ver con su condición de directora del departamento y su rol en la posta de Caleta Hornos, tiene que ver con la presentación que se hizo en Contraloría

Concejala Carmona dice con las presentaciones que hicimos de cuatro casos pensamos que ya debieron haber solicitado información a la municipalidad

Víctor Tapia Alcalde (S) pregunta cuales son los otros casos

Concejala Carmona uno fue por el tema de don Carlos Flores cuando estuvo en el cargo de administrador

Víctor Tapia Alcalde (S) dice de cuando prestaba asesoría a la municipalidad de Los Vilos, sobre ese tema nunca llegó nada

Concejala Carmona dice porque a mí me llegó un pre informe en donde se indicaba que se le ampliaba el plazo a la municipalidad de Los Vilos, porque esa municipalidad tiene otros temas pendientes, por la presentación que hizo un concejal allá, don Carlos Flores tuvo contrato a honorarios con la municipalidad de Los Vilos, se acredito el contrato, el pago de remuneración, pero nunca se acreditó la marcación, porque el municipio debe respaldarse por el tema de la marcación, contrato

Mario Pizarro dice eso está radicado en Los Vilos, ellos deben acreditar Víctor Tapia Alcalde (S) dice acá ni siquiera ha llegado el pre informe que usted menciona

Concejala Carmona dice eran esos dos Leonor Ortega, Carlos Flores y por el tema de nivelación de Silvia Chepillo y Jonathan Chávez

Víctor Tapia Alcalde (5) dice no creo que nos llegue copia a nosotros

Concejala Carmona dice me llegó a mi porque nosotros con el concejal Ambler hicimos la denuncia, quiera saber si hay sumarios que hayan sido resueltos Víctor Tapia Alcalde (5) dice el próximo Concejo le hago llegar informe con todos los sumarios en proceso, cerrados y no cerrados incluido Led Concejal Ambler dice me voy a referir sobre la presentación del tema paneles solares que se hizo acá, por ejemplo del sector Pirita, pero preguntó a los concejales si conocen el sector donde se van a instalar, nadie sabe, hace mucho tiempo que pedí que tuviéramos un plano de la comuna en este salón de Concejo, porque hemos aprobado cosas y ni siquiera sabemos dónde quedan ubicados Víctor Tapia Alcalde (5) dice en el caso de Pirita la semana pasada comenzó el proceso de comunicación a las localidades, hay un calendario, la semana pasada fue el Servicio de Evaluación Ambiental con la Empresa y expusieron el proyecto en El Trapiche en la sede de la junta de vecinos

Concejal Ambler dice es que nosotros debiéramos saber dónde queda, al igual que se han entregado terrenos en la comuna y no sabemos a quién y donde se han entregado, nosotros aprobamos y no sabemos ni siquiera que estamos aprobando ni donde queda

Presidente (5) Caro dice tu indicas aprobamos, cada uno es el que aprueba, es decisión personal, pero recuerdo la presentación y se dónde quedan los terrenos porque quedan cerca de majadas y las majadas las conozco, no tenemos injerencia porque además no son terrenos municipales, ellos presentan acá para darnos a conocer el proyecto los que aprueban los proyectos es el Servicio Estudio Ambiental

Concejal Ambler dice no aprobamos pero estos proyectos pueden traer consecuencias, por ejemplo Dominga debemos saber dónde van a quedar los relaves porque en el caso de lluvias se pueden arrastrar los relaves y nosotros vamos a ser responsables, pero debemos saber dónde van a quedar ubicados

Presidente (S) Caro dice esos terrenos también son particulares

Víctor Tapia Alcalde (S) dice si hay consultas debieran oficiar al Servicio de Evaluación Ambiental

Concejal Ambler dice por eso reitero mi solicitud de contar con un plano acá Concejal Carmona dice entiendo completamente lo que está planteando, porque si me preguntan a lo mejor no tengo claridad de donde va a quedar efectivamente el proyecto fotovoltaico, pero creo que no está demás lo que se plantea, importante sería que la documentación del proyecto llegará con anticipación para poder salir a terreno antes de que la empresa haga la presentación, creo que va por ahí el tema porque está claro que nosotros no aprobamos estos proyectos

Concejal Ambler dice hace pocos días estuve en Los Hornos, están viendo la posibilidad de tener un camino interno para entrar a Caleta Hornos, así se evitarían entrar a la carretera, en el sector Llano Los Hornos

Presidente (5) Caro pregunta esos terrenos son particulares

Concejal Ambler dice son particulares pero esta un niño de los Villalobos y ellos darían la autorización para hacer ese camino, también querían ver la posibilidad de contar con energía eléctrica porque la población está creciendo bastante, quieren conversar con el Alcalde, el camino pasaría por la planta de tratamiento, pero es para evitar accidentes, sería conveniente solucionar ese problema

Concejala Guzmán dice tengo un solo tema referente a Caleta Hornos participé en la Fiesta del Loco, estuvo Intendente y el diputado Alvarado, se me acercó gente de Caleta Hornos y me indican que el camión de la basura hace tres meses no sube a la parte alta donde está ubicado el bajón al frente donde está el restaurant Miramar

Concejal Ambler dice hace tres meses atrás se estaba trabajando en ese sector y los basureros los han estado moviendo

Víctor Tapia Alcalde (S) dice voy a conversar con Marcelo Araya que está a cargo de operaciones, tenemos dos camiones para el retiro de basura y si está en condiciones que se saque la basura

Presidente (S) Caro dice ya hablé el tema del GPS

Víctor Tapia Alcalde (S) dice estoy pidiendo esa información, si estamos oficiando al Mop, no podemos estar nosotros manejando a más de 150 km./hora Presidente (S) Caro dice no sé cómo están los vehículos del departamento de educación en cuanto a mantención, no esperemos a que suceda algo lamentable, reiterar que se envíen los vehículos a mantención

Víctor Tapia Alcalde (5) dice se va a solicitar un informe GPS y de la mantención de los vehículos de toda la flota municipal

Presidente (5) Caro dice se supone que cuando un vehículo municipal sale de acá, se supone que salen con una orden en la cual va el nombre del conductor, porque después no pueden decir que no sabían quién era el conductor que iba en las camionetas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice cuando hay actividades los fines de semana se solicita a los choferes de vehículos que se haga una orden la cual es autorizada Presidente (S) Caro dice lo otro es que por ejemplo cuando salen de su trabajo emiten un permiso una solicitud para ausentarse de su trabajo

Víctor Tapia Alcalde (5) dice si tengo que hacer tramites personales puedo solicitar un permiso administrativo, feriado legal o compensación de tiempo Presidente (5) Caro dice cuando llegué en la mañana el Oscar Miranda inspector de la escuela se supone que trabaja en el colegio, andaba en su auto paseándose fuera del colegio, eso me extraña, porque fui a educación y no hay ningún permiso ni nada, llamaron a la escuela y dicen que no hay ningún permiso, si tengo un horario debo cumplir, no vaya a seguir ocurriendo lo mismo que pasó con este señor de Caleta Hornos don Marcelo Godoy, jamás he visto una marcación, un cambio de contrato, debemos ser bien objetivos y ver sus responsabilidades que deben tener en el cumplimiento de horario

Víctor Tapia Alcalde (5) dice se suspendió el campeonato de semana santa y andaba el señor Oscar Miranda y me llegaron unos comentarios, además de lo que usted me menciona me parece grave, voy a conversar con el

Presidente (5) Caro dice funcionarios municipales deben dar el ejemplo

Concejala Guzmán dice hay que tener harto cuidado con los funcionarios que deben dar el ejemplo, las niñas que trabajan en el Jardín Infantil son funcionarias son el ejemplo de educar a los niños y creo que estuvieron enredados en el problema

Concejala Carmona dice en las redes sociales comentarios bastante subidos de tonos

Víctor Tapia Alcalde (5) dice hemos tenido varios casos y hemos conversado con los funcionarios y las personas han medido sus palabras en las redes sociales, pero me preocupa lo de educación, eso no puede pasar porque es el inspector

Presidente (5) Caro dice si ya son funcionarios municipales o se acogen a sus funciones y si no las cumplen

Concejala Carmona dice estuve presente en el campeonato y me tocó presenciar toda esa bataola ese grado de violencia, las personas involucradas son responsables por sus actos, me dio pena por don Claudio Henríquez la gente encima insultándolo, como lo ofendían, garabatos y ver el grado de agresividad de esas personas, lo mejor que se suspendiera la actividad, tomar cartas en el asunto con los dirigentes de las instituciones deportivas, poner castigo ejemplar y asumir las responsabilidades

Concejal Ambler dice esto lleva años, se ha hecho habitual

Víctor Tapia Alcalde (5) dice se decidió suspender y se va a suspender cada vez que sea necesario si ocurren este tipo de problemas

Concejala Carmona dice se debiera hacer un reglamento que esté consensuado con los dirigentes, para que ellos después sepan que deben cumplir, pero se debe trabajar antes del campeonato

Conejal Ambler dice participé en una reunión donde no fui invitado, pero me gustó la forma de ser de don Claudio Henríquez

Concejala Guzmán dice se deben empezar las actividades sin alcohol

Víctor Tapia Alcalde (5) dice de ahora en adelante el municipio no va a organizar el campeonato, lo van a hacer los deportivos, el municipio solo los va a poyar

Concejal Ambler dice se debiera formar la liga rural

Concejal Saavedra dice puedo dar evidencia lo viví acá, jugué, acá el ambiente previo que se genera en torno a un campeonato de este tipo escapa a cualquier realidad que uno pueda ver, es una cosa extrema, la pasión sobrepasa cualquier cosa, hay un aparte cultural, el último campeonato que hubo estaba el Alcalde y su señora, cuando perdió el equipo de Caleta Hornos, eso genera, sabemos que el futbol genera 4eso y lamentablemente acá sucede eso, lamentablemente se expone el funcionario, la idea es la responsabilidad de que los campeonatos los organicen los deportivos y el municipio auspicie solamente

Concejal Ambler dice cuando ocurren esos partidos están pintados para la guerra, esto es peligrosísimo, puede haber una muerte, sería conveniente que

se organizará la liga rural en la comuna, habría más responsabilidad en los jugadores y no traer más gente de afuera

Víctor Tapia Alcalde (S) dice don Carlo Flores me pidió unos minutos para exponer del informe año 2014 sobre el descuento de las horas extras

Concejal Saavedra dice me pidieron que dijera esto, aprobamos una baja de mobiliario de la escuela el encargado del gimnasio Carlos Galleguillos solicita 50 sillas y mesas para el gimnasio, ya que siempre se hacen actividades en el gimnasio, para que lo tenga considerado, quedarían como inventario dentro del gimnasio

Carlos Flores dice el informe que acaban de recibir concejales está referido al informe especial N° 29 que efectuó la Contraloría Regional en nuestra municipalidad, se refiere a la revisión que hicieron sobre las horas extras percibidas por quien les habla en su tiempo administrador municipal, el secretario municipal y por el director de obras municipales de la época, consideré que era necesario aclarar algunos conceptos que ahí se establecen, respecto de algunos principios sobre los cuales se ordena el trabajo de los funcionarios públicos, estos son la presunción de inocencia, la carga de la prueba y el principio de la buena fe, estos informes fueron presentados al Concejo, la conclusión más importante es que si esto es así hay otros funcionarios a los cuales se les debiera aplicar el mismo criterio

Concejala Carmona dice esto fue por una denuncia que hizo Andrés Alfaro, creo que la información la sacó de transparencia, no se cono lo detectó

Carlos Flores dice él solicitó un informe de la horas extras, pero se le contestó que no era procedente ya que las horas extras se pagan cuando se cumple con tres requisitos que estén programadas, autorizadas y realizadas, en ninguna parte dice que debe haber un informe, como la respuesta no fue satisfactoria para el hizo una presentación a la Contraloría y revisaron la situación, la conclusión de la Contraloría fue precisamente que fue tan rígido el sistema que impusimos en la municipalidad, que no advertimos que habían situaciones que eran extraordinarias que habían que tratarlas como tal, después se reconocieron en dos instructivos complementarios, pero la contraloría dijo que había que sujetarse al instructivo original, así se hace, así nos allanamos, pero es prudente que quede claro que se está aplicando a raja tabla un instructivo

que fue creado por nosotros mismos, pero si es así para unos debe ser así para todos

Concejala Carmona dice es lo que corresponde, respecto a esta situación respecto al reintegro de los dineros, porque eso lo determina la administración Carlos Flores dice la administración lo analiza, fuimos requeridos por el administrador municipal, quien hizo el memorándum dirigido a nosotros en donde se nos requiere el reintegro, don Claudio hizo una presentación al alcalde con su requerimiento y se dictó el decreto y se llevó a la Contraloría, hablé con el Alcalde pero lo más probable que no pague en cuotas, el contralor fue muy claro con nosotros nos dijo ustedes me dicen cómo van a reintegrar y se termina el tema, don Mario está en el mismo trámite

Concejal Saavedra dice en la página uno indica "por los conceptos vertidos por algunos concejales", ocurre que ese día se trató personalmente manifesté mi pesar por la determinación de la Contraloría, porque no me cabe la menor duda del trabajo que realizan los funcionarios y lo que dijo don Claudio fue que la Contraloría no objetó la horas extraordinarias, sino que el control las marcaciones, aquí no hubo aprovechamiento de los funcionarios de ningún tipo, lamentablemente la Contraloría no dio margen o a pedir condonación parcial o total, porque hay antecedentes de pagos que se han hecho y la Contraloría determino condonación parcial y no fue menor, con lo que usted dice acá es que habría que hacer un sumario a todos los funcionarios, nosotros destapar la olla si se quiere y decir tal y tal han recibido pagos bajo el mismo procedimiento y deben reintegrar, pregunta

Carlos Flores dice lo que estoy postulando es que para que no sea discriminatorio debe aplicarse a todo el mundo

Concejal Saavedra dice esto fue lo que observó la Contraloría ante una presentación

Carlos Flores dice no estoy diciendo nada al contrario, podríamos recurrir los tres a la contraloría para que no se condone, pero mi elección personal es pagar el total, pero eso no significa que en lo interno no se haga nada más, en lo interno se arreglaron los instructivos, pero hay cosas que son ridículas, cuando uno termina un cometido de servicio en Serena a las 03:00 a.m. va a venir a firmar y después nos vamos a ir a dedo, así como en otros casos se consideran

atenuantes aquí se debió haber considerado, además curiosamente en esa época éramos los tres subrogantes del Alcalde

Concejal Saavedra dice por eso reitero lo que dije que como las horas fueron efectivamente trabajadas debieron haber hecho una petición formal los tres a la Contraloría y haber pedido la condonación, no pondría jamás en duda la idoneidad de ustedes, debieron haber hecho una defensa a la Contraloría avalada con el Alcalde y por todos quienes correspondía, manifestar que no comparto que a raíz de lo que a ustedes les pasó que se pueda aplicar el mismo criterio a todos los otros funcionarios, porque deben haber muchos a quienes se le pagaron horas bajo el mismo procedimiento y tengan que devolver, si estamos lamentando lo de ustedes porque lamentar lo de muchos mas

Víctor Tapia Alcalde (S) dice mencionar respecto a las medidas de control, habían funcionarios que estaban en actividades en La Higuera o Serena y no marcaban, se decidió que nos e tomaran como horas extraordinarias, lo mismo dentro de las rutas cercanas si voy a Los Choros a alguna actividad puedo volver a marcar a La Higuera, no se está reconociendo ninguna hora que no esté marcada, ahí estamos cumpliendo con lo que menciona don Carlos

Carlos Flores dice se mantiene como medida de control aleatorio el >GPS del vehículo

Víctor Tapia Alcalde (5) dice después de estas resoluciones de la Contraloría tenemos medida de control cruzado, no se puede autorizar horas entre juez y parte, el Alcalde autoriza la programación de horas extras

Concejala Guzmán dice las personas que están a honorarios por ejemplo Marcelo Godoy ellos no marcan, ninguno de los honorarios marcan

Víctor Tapia Alcalde (S) dice hay ciertos contratos a honorarios que debido a, la naturaleza del trabajo que realizan no marcan, si el contrato no lo indica, porque una persona con contrato honorarios no debiera marcar

Concejala Carmona dice como verificamos trabajo y jornada laboral, porque el pago por ejemplo Marcelo Godoy debe ser previo informe visado por el administrador municipal

Víctor Tapia Alcalde (S) dice todos los honorarios deben presentar un informe mensual para el pago

Concejala Carmona dice si él está por el ítem 31 debiera entregarnos un producto terminado, que tiene que ver con tema de consultorías

Víctor Tapia Alcalde (S) dice todo está en base al contrato

Concejal Ambler dice eso está malo, en una oportunidad el concejal Caro solicito un informe de Marcelo Godoy y presentó un informe de dos hojas, no es tema, pero lo que dice don Carlos (Flores) debe ser parejo para todos

Concejal Saavedra dice eso debiera ser de aquí en adelante, adoptar medidas de control para que para atrás afectar, porque creo que ustedes fueron afectados, porque buscar afectar a más funcionarios, pienso con ese antecedente hay muchas cosas que se pueden aplicar, pero en este caso para que afectar a funcionarios que recibieron justicieramente el pago de las horas extras y otros que a lo mejor no tanto

Concejala Guzmán dice le encuentro la razón a don Carlos (Flores), en este tema si no se hace un párale a esto puede seguir, porque estamos tres años escuchando lo mismo

Concejal Saavedra dice no

Carlos Flores dice para ser justo las medidas de control en cuanto tomamos conocimiento del informe se hizo, el concejal Saavedra tiene razón en lo que está planteando, por eso se lo planteó al Alcalde y no lo hago yo como control, para que después nadie me diga que debía abstenerme porque tenía un sentimiento involucrado, si no hubiese sido el involucrado hubiese hecho la auditoría y hubiese hecho devolver todo lo que tengan que devolver, porque la ley es la ley, como dijo el concejal Ambler la ley pareja no es dura, respetando ese principio se lo planteo al Alcalde y voy a aceptar la decisión que el Alcalde adopté

Concejala Carmona dice concuerdo con lo que dice don Carlos, pero marquemos un precedente, no busquemos hacia atrás sino que de aquí en adelante porque eso va a crear conflictos internos, pero aquí no todos pueden aprobarse o autorizarse las horas extraordinarias porque no todos subrogan al Alcalde, entonces esto puede afectar a los directivos, a los auxiliares, eso puede crear conflictos, si esto fue observado por la Contraloría y se hicieron las modificaciones al instructivo, pero aquí hubo una irregularidad, los funcionarios

no pueden ser juez y parte en autorizarse horas extras, ni sobrepasarse de las horas proyectadas, autorizadas y presupuestadas en el mes

Víctor Tapia Alcalde (5) dice ahora no se pagan mas horas de las que están autorizadas al mes, no se reconocen horas

Concejala Carmona dice esta bien el planteamiento que hace nuestro director de control creo que el Alcalde lo va a determinar, se van a ver afectados algunos funcionarios, porque eso debe demostrase bien, la situación puntual fue por la denuncia de las horas extraordinarias y la Contraloría observó que los mismos funcionarios se autorizaban las horas extraordinarias

Carlos Flores dice pero acogieron la argumentación

Concejal Saavedra dice la cuestión es que no había un instructivo que validara ese procedimiento, la forma de calcular el número de horas

Concejala Carmona dice tampoco había limitación de tema de condonación de deudas, porque los funcionarios tenían conocimiento de causa de la situación, eso le puede pasar a una persona que no tenga conocimiento en el tema administrativo, pero nuestros funcionarios involucrados ambos conocen del procedimiento de lo que es cuando se subroga al Alcalde, de lo que es firmar los decretos, el tema administrativo lo tenemos más que claro, creo que está bien lo que se está planteando, el Alcalde va a tomar su determinación, no dudo que hayan hecho su jornada laboral que hayan cumplido a cabalidad su trabajo, pero no es solamente que la Contraloría observó el tema del instructivo, porque claramente hay falta administrativa

Siendo las 13:03 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidente (S) Caro.

